

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil temuan di lapangan dan hasil wawancara penelitian Pemberdayaan Masyarakat melalui Program Kampung Bebas Rentenir untuk membantu upaya pemberdayaan yang dapat bermanfaat bagi kehidupan masyarakat secara keseluruhan dari mengatasi masalah sosial dan ketahanan keluarga mereka. Melalui komponen ketahanan keluarga seperti sosial, psikologis, ekonomi dan spritual, Dengan begitu serangkaian kegiatan program ini berusaha untuk meningkatkan kemandirian finansial masyarakat serta mengurangi ketergantungan pada rentenir serta program pelaksana kegiatan yang diberdayakan dengan memberikan pengetahuan, keterampilan, modal usaha, dan pemahaman tentang bahaya praktik pinjaman riba agar tujuan tersebut dapat meningkatkan keberdayaan spiritual mereka.

Dalam pelaksanaan program pemberdayaan masyarakat melalui program Kampung Bebas Rentenir terdapat faktor penghambat dalam proses pelaksanaan pemberdayaan yaitu terletak pada masyarakat dalam mengikuti pelaksanaan program yang tidak mematuhi peraturan yang dilakukan oleh para petugas dengan cara mereka ikut berpartisipasi dalam setiap kegiatan-kegiatan yang diselenggarakan.

Hasil ketahanan keluarga pada program Kampung Bebas Rentenir untuk menyelesaikan masalah kemiskinan dalam menciptakan perubahan sosial dari kemandirian ekonomi dan spiritual, serta memperkuat ketahanan keluarga melalui pemberdayaan ini. Anggota bisa memecahkan masalah keuangan mereka sendiri, meningkatkan daya tahan keluarga, mengembalikan akses ke sumber daya, dan memenuhi kebutuhan dasar

keluarga dalam penyesuaian diri dalam menghadapi kesulitan sehingga menjadi lebih kuat dan lebih berdaya.

6.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, terdapat saran yang akan diberikan oleh peneliti untuk pihak-pihak yang terkait, diantaranya:

1. Untuk Pihak Rumah Pemberdayaan Masyarakat

Masyarakat dalam meningkatkan ketahanan keluarga dalam proses pemberdayaan, Pihak pemberdaya yang diselenggarakan oleh Rumah Pemberdayaan Masyarakat diharapkan dalam pelaksanaan program harus mempersiapkan, merencanakan dan memperkuat pengetahuan mereka untuk tidak tejerumus kepada rentan kembali.

2. Untuk Anggota KBR

Para anggota KBR atau penerima manfaat khususnya di wilayah Parakan. Maka peneliti menyarankan untuk meningkatkan ketahanan keluarga. Karena peran dalam keluarga sangat penting baik meningkatkan dan memperbaiki hubungan keluarga menjadi lebih baik.